

Dimanche 08 février

Météo Belgique 6°  
3°

Services &gt;

rtbf.be  
info

Google

Belgique Régions Monde Europe Eco Société Médias Etc Opinions

LIVECENTER

VIDÉOS

Régions Accueil Bruxelles Brabant Wallon Hainaut Liège Namur Luxembourg

## 15 000 enfants en classes de neige: un gros marché pour les agences

REGIONS | jeudi 29 janvier 2015 à 16h00

Article

Image (1)

Commentaires

Envoyer Imprimer Recommander Partager 2 +1 0 Tweeter 6

Écoutez

### Images



Les agences de voyages s'intéressent au marché des classes de neige : environ 15.000 élèves chaque année en Communauté française - RAYMOND ROIG - BELGAIMAGE

### Mots clés

Ski, Ecole

Les classes de neige battent leur plein. Sur la saison, ce sont environ 15 000 enfants de la Communauté française qui iront skier avec leur école. Une agence de voyage namuroise, Alpina tours, est devenue en quelques années le principal tour opérateur du secteur.

Dans le village italien de Caspoggio (au nord de Bergame), Thibaut Roly est connu comme le loup blanc. En hiver, son agence de voyage Alpina Tours, située dans le centre de Namur, réserve pratiquement tous les hôtels disponibles sur place pour les classes de neige des écoles de la Communauté française. De décembre à avril, une foule de petits Wallons et de petits Bruxellois envahit toutes les pistes de la station de ski : plus de 5000 élèves, provenant d'une centaine d'écoles différentes. A Caspoggio, le personnel hôtelier et les moniteurs de ski sont tellement habitués à la présence des élèves francophones que la plupart font l'effort de parler en français.

Alpina Tours propose aux écoles une formule clé sur porte : 532 euros par élève pour 10 jours de ski, le voyage, le logement, la pension complète, les leçons de ski, le matériel et le forfait remonte-pentes. L'agence met aussi une dizaine d'animateurs à la disposition des écoles pour aider les enseignants dans leur démarche pédagogique de découverte de la montagne. "C'est un produit adapté aux écoles, insiste Thibaut Roly. Nous travaillons beaucoup sur la sécurité et nous soulageons les enseignants sur le plan de l'organisation pour leur permettre de se concentrer sur leur métier."

### Environ 15 000 enfants par an

Chaque année, environ 15 000 enfants de la Communauté française vont skier avec leur école. A raison d'environ 550 euros par personne, cela représente un chiffre d'affaires de près de 10 millions d'euros !

En se lançant sur ce marché il y a une quinzaine d'années, Alpina Tours est entré en concurrence avec le pionnier du secteur, le CPAN (Classe de plein air et de neige), une asbl créée par le SEGEC (secrétariat général de l'enseignement catholique) dans les années 60'. "Nous avons développé les classes de neiges il y a plus de 50 ans en partenariat avec les Mutualités chrétiennes, rappelle le directeur du CPAN Samuel Drion. Actuellement, nous envoyons encore environ 6000 enfants chaque année à la montagne. C'est vrai qu'il y a quelques années, nous étions au-dessus de 10 000. Les écoles ont moins d'argent qu'avant. On sent la crise."

Il est évident aussi qu'Alpina Tours a pris une part du gâteau. En choisissant l'Italie, notamment moins chère que la France ou la Suisse, l'agence de voyages namuroise propose des prix assez compétitifs. Mais en casant toutes ses écoles dans le même village, elle donne à Caspoggio des airs de grande cour de récréation. Et certaines écoles s'en détournent à la recherche de stations plus calmes et plus... authentiques.

Depuis quelques années, une autre agence se profile sur ce marché : Evasion scolaire, basée à Huy. "Nous sommes en croissance depuis trois ou quatre ans, explique le patron Gérard Bistiaux. Cette année, nous envoyons plus de 3000 enfants en classe de neige, en France et en Italie." La Suisse ? "Avec l'augmentation du franc suisse, cela devient trop cher".

François Louis

### À lire aussi

Ski: une quinzaine de pistes ont pu ouvrir dans les Cantons de l'Est (30-01-2015)

Imprimer Recommander Partager 2 +1 0 Tweeter 6

### Régions

Plus vus

Plus commentés

- 1 Restructuration chez ACV à Seneffe: 142 emplois sont menacés sur 240
- 2 Consultation parc Léopold à Namur: le taux de participation dépasserait les 10%
- 3 Un professeur du Lycée Emile Jacqmain a-t-il tenu des propos antisémites?
- 4 Charleroi: le Rockerill reprend ses activités pour 2015 ce week-end
- 5 Gosselies: succès de l'introduction en Bourse de Bone Therapeutics
- 6 La Louvière: une exposition de Luc Tuymans estampillée Mons 2015
- 7 Novecento avec André Dussolier, sur la scène du Théâtre de Namur

### Dernière Minute

Régions

- 13:20 Consultation parc Léopold à Namur: le tau
- 6/02 Charleroi: le Rockerill reprend ses activités
- 6/02 Un professeur du Lycée Emile Jacqmain a-
- 6/02 Restructuration chez ACV à Seneffe: 142
- 6/02 La Louvière: une exposition de Luc Tuyma
- 6/02 Gosselies: succès de l'introduction en Bour
- 6/02 Le permis d'extension du Golf du Haras
- 6/02 Mons 2015: la réalité augmentée s'invite à
- 6/02 Novecento avec André Dussolier, sur la
- 6/02 Aux Bons Villers, le gazon synthétique
- 6/02 Parlement bruxellois : une commission
- 6/02 Redévolement des musées de Bruxelles a

